
一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

１ 関根清隆 １
60分 6/4

(1)

① 社協のチラシ

② 広告、司法書士・行政書士等の広告

③ 各種イベントチラシ情報

(2)

２

町長
副町長
政策財政課長
長寿福祉課長

(1)

(2)

３

町長
副町長
総務課長

(1)

４

町長
副町長
地域創生環境
課長

(1)

２ 日坂　和久 １

60分 6/4

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

町長
教育長
教育委員会事
務局長
産業振興課長

町長
副町長
総務課長
政策財政課長

質問事項・質問の要旨

農村公園は国指定史跡と隣接しているが、
今後の関連度合いをいかに考えているのか
伺う

タウンセンターの管理は東出張所で行うべき

東出張所の陣容で十分できるはず。経費削
減のために合理化を求める

管理不全空き家判定基準は出来たか、うか
がう

まちおこし等における農村公園と南比企窯跡（石
田遺跡）の今後の位置づけや関連性等について

農村公園整備当初の利活用目的と現在の利
活用状況を伺う

折り込み作業削減のため、これら情報を広
報「はとやま」の中に盛り込むことを要求
する

高齢化が進み、配布を町内会ボランティア
には頼れないので、外注することを提案

広報「はとやま」などの配布における町内会の負
担軽減を提案する

ふくしプラザでYouTubeを観られる環境を提案す
る

ふくしプラザで誰でもYouTube等が観られ
るように、町としてFreeWiFiとすることを
提案する

お茶と場所の提供だけで、利用者は常連客
数名に限られ会話が少ない。参加者を増や
すためにも、ネット接続可能なTVを設置
し、スペースも増やし、YouTubeの計画的
利用を提案する

管理不全空家について

窯跡の活用における運営体制整備等の方向
性と方法について考えを伺う

農村公園条例によって、窯跡活用はいかに
作用されるのか見解を伺う

窯跡の現状の保存対策と今後の課題は何と
考えているのか伺う
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

２
町長
上下水道課長

(1)

(2)

３ 小鷹　房義 １
50分 6/4

(1)

(2)

２

(1)

３

(1)

４

(1)

１

町長
総務課長
政策財政課長

(1)

(2)

(3)

(4)

２

町長
副町長
総務課長

(1)

(2)

① 課題は何か
② 今後、どうすれば女性課長が登場でき

るのか

看板をつくれないか

町長
副町長
地域創生環境
課長

町長
副町長
産業振興課長

町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長

アライグマの被害状況について
町長
副町長
産業振興課長

アライグマの被害が大変だが、現在はどの
ように対応しているのか伺う

４ 野田小百合
役場改革について

空き缶ポイ捨て対策について

水道事業の今後の展望について

上水道事業の現状と課題への取組みについ
て

下水道事業の現状と課題への取組みについ
て（公共下水は組合に対する質問ではな
く、町の認識や考え方にもとづく範囲）

ポイ捨てをどのように防ぐか伺う

農業後継者の育成について

後継者をどのように育てていくのか伺う

食育教育への取り組みについて

どのように取り組んでいるか伺う

6/4

町長の感じた職場（役場）の課題と改革す
べきところ

町民から役場に対する問題指摘や要望など
はあるのか

住民との対話をどのようにすすめるのか

町民の声を活かし、役場改革を進めないか

男女共同参画をすすめるために

町内・庁内における男女共同参画の取り組
みとその評価はどのようか

役場管理職に女性の登用を

80分

令和7年第2回定例会 2/7 鳩山町議会



一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

３

(1)
① 本町における無償化の対象から外れて

いる子どもたちはどのようか
② 近隣の自治体における取り組み状況は

どのようか

４

町長
副町長
地域創生環境
課長
まちづくり推
進課長

(1)

(2)

５

町長
副町長
町民健康課長

(1)

(2)

(3)

５ 石井　徹 １

60分 6/5

(1)

(2)

(3)

(4)

２

町長
副町長
地域創生環境
課長

(1)

すべての子どもたちが大切にされていると実感で
きる取り組みについて

給食費無償化の対象について

3月議会で観光資源の創設が主たる目標と
説明があったが、観光資源であるならば来
訪者を呼ぶための魅力ある特徴的な整備は
何か

隣接する上熊井農産物直売所の活性化に寄
与できる事業としての整備は何か

整備の目的を明確化して成果の具体的な目
標を定めているか

自治体のリユース促進事業の取り組みについて

環境省のリユース促進事業に取り組む自治
体が多くあるが鳩山町の考えは

公共施設・道路におけるゴムチップ舗装の
現状を伺う

辻川整備事業について

マイクロプラスチック被害を防ぐために

今後、インクルーシブ公園などを作る場合
の対応を伺う

町長
副町長
地域創生環境
課長
まちづくり推
進課長

国保被保険者数およびマイナ保険証の保有
率はどのようか

町長
教育長
教育委員会事
務局長

改めてこの事業の主たる目的は

国保被保険者における資格確認書の交付に関して

資格確認書の交付をめぐって、役場窓口が
混乱しないか

後期高齢医療保険と同様に、国保被保険者
全員に資格確認書を職権交付する暫定運用
ができないか
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(2)

(3)

(4)

３

町長
副町長
地域創生環境
課長
政策財政課長

(1)

① 本年、条例の一部改正により電気設備
のリース契約の期間を10年以内と改め
たことで導入は可能では

② 昨年12月議会での野田議員の一般質問
から、課題である費用対効果の試算は
できたか

③ 町内の犯罪が多発している状況、安全
安心な鳩山町のアピールのためにも早
期導入を

４

(1)

① どのような学級編成で教員の配置は

② それぞれ文科省の指定する編成基準は

(2)

(3)

(4)

(5)

６ 石井　計次 １

町長
副町長
地域創生環境
課長
政策財政課長

60分 6/5

(1)

① これまでの企業誘致の進捗状況を伺う

② 企業誘致を進める上での支障は何か

③ 総合計画の産業誘導エリアの一部を改
正する考えはあるか伺う

(2)

町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長

メリット、デメリットは

自治体と民間事業者と連携での事例として
近隣の坂戸市、宮代町他の成果はどうか

自治体独自の取り組みで成果が上がってい
る事例は

将来的に統合や編入を視野に入れているの
か

生徒の声は

教員の課題は

鳩山町のごみ減量化の対策として導入でき
ないか

防犯安全対策の一環として

町内の街路灯・防犯灯の早期一斉ＬＥＤ化
を

町内小学校の複式学級について

亀井小学校の複式学級の状況は

総合計画の土地利用構想について

土地利用構想の一部改正について

土地利用の新構想について
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

① 実現可能なものを作成すべきと考える
が、開発実績を有する事業者を公募し
進める考えはあるか伺う

② 新たな産業誘導エリアを位置づけるた
めに、有識者等を含めた検討委員会を
組織すべきと考えるが如何か

２

町長
副町長
上下水道課長

(1)

① PFАS含む水質検査についてどのようか

② 老朽管の更新・耐震化計画を伺う

(2)

① 水道使用量及び料金収入について
② 物価上昇などによる支出の増加、県水

の値上げ動向について
③ 今後の経営見通しを伺う
④ 適正と思われる内部留保金の捉え方を

伺う

３

町長
副町長
地域創生環境
課長
総務課長

(1)

(2)

① メンテナンス費用を伺う

７ 中山　明美 1

町長
教育長
教育委員会事
務局長

40分 6/5

(1)

① 年少組

② 年中組

③ 年長組

④ 教諭・職員

(2)

(3)

(4)

２

町長
副町長
町民健康課長
政策財政課長

(1)

安心・安全な水道水について

経営状況について

防犯・監視カメラについて

今後の設置計画を伺う

費用対効果について

鳩山幼稚園の取り組みについて

現在の在籍数は

水道事業について

魅力アップ計画に基づいて、どのような取
り組みをしたか

今後の就学前の人数は

これからの課題克服は

人口を増やす取り組みについて

人口増のためにどのような取り組みをして
いるか
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

① 子育て支援について

② 住居支援について

③ 就労支援について

３

町長
副町長
総務課長

(1)

① 6月1日防災訓練の参加者は

② 当日の避難行動要支援者の取り組みは

③ 自主防災組織の取り組みは

１

町長
副町長
地域創生環境
課長

(1)

(2)

２

町長
副町長
産業振興課長

(1)

(2)

３

町長
副町長
総務課長

(1)

(2)

８ 清水　秀幸
火災事故につながるリチウムイオン電池対策につ
いて

町の防災訓練について

町の現状は

90分 6/5

鳩山の特産である「黒大豆」農家への支援
はどのようになっているのか。また、現状
の課題や今後の考えについて、伺う

町職員へのカスハラ対策に関する現状と課
題について、伺う

鳩山町を代表する農産物である「あんず」
及びその加工製品を行政主導で、町の農業
振興施策の一環として、鳩山町における特
産品のブランド力向上に努め、都市部に対
するPR強化及び販路開拓等に取り組むべき
と考えるが、町の見解を伺う

カスタマーハラスメント（カスハラ）に対する本
町の取り組みについて

町職員に対するカスハラの現状について、
伺う

当町では、リチウムイオン電池及びその使
用製品を廃棄物として処理する上で、その
処理方法と取組状況について、伺う

2025年4月15日、環境省より、家庭から出
される不要になったすべての「リチウムイ
オン電池」を市区町村が回収するよう、通
知を受けたと思いますが、これを受けて鳩
山町としてどのような啓発活動に取り組ん
でいくのか、伺う

農産物のブランド化について
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(3)

(4)

４

町長
副町長
教育長
総務課長
選挙管理委員
会書記長

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

８ 清水　秀幸 90分 6/5

カスハラによる町職員の被害状況（体調不
良、休職、退職など）について、伺う

今後、町職員をカスハラから守る対策条例
を制定することについて、町はどのように
考えているのか、伺う

選挙があるたびに投票率が低下している
が、この現状をどう捉えているのか、伺う

国政選挙・鳩山町議会議員選挙における期
日前投票の投票率の推移はどのような状況
なのか 、伺う

選挙の投票率向上について

交通弱者の方への利便性向上や投票機会の
確保のために、ニュータウン内に「期日前
投票所」の増設を検討すべきと考えるがい
かがか、伺う

満18才以上の参政権導入に伴い、主権者意
識を高めるために小学生・中学生に対し、
どのような取組みをしているのか、伺う

近年の投票率の低下に対し、投票率向上の
ために新たな施策に取り組む必要があると
思うが、今後どのような取り組みを考えて
いるのか、伺う

町内のどの投票区の方でも投票ができる
「共通投票所」の導入を検討すべきと考え
るがいかがか、伺う

令和7年第2回定例会 7/7 鳩山町議会


